

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 83 (1974)
Heft: 5

Nachruf: Hommage à Pierre Boissier
Autor: Haug, Hans

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Hommage à Pierre Boissier

La nouvelle de la mort accidentelle, survenue le 26 avril 1974, de Pierre Boissier, tué près de Genève, au cours d'un exercice de protection civile, a plongé dans une profonde tristesse les très nombreux amis qu'il comptait dans tous les milieux de la Croix-Rouge. Le mouvement de la Croix-Rouge a perdu en sa personne un homme qui la servait par conviction profonde et avec un absolu dévouement depuis 1946, année où il avait achevé ses études de droit. Un homme d'une efficacité peu commune, tant dans son activité de délégué du Comité international qu'en sa qualité d'écrivain et de conférencier. Pierre Boissier réunissait en lui et ceci d'une manière certainement unique, les deux éléments dont vit la Croix-Rouge, soit la compréhension de la doctrine et de ses bases philosophique et juridique et la prédisposition à l'action pratique que doivent déployer les délégués de la Croix-Rouge dans les conditions les plus difficiles en vue d'apporter aide et protection. Pierre Boissier fut pendant de nombreuses années délégué du CICR à Paris, où il eut à s'occuper notamment des problèmes humanitaires provoqués par la guerre mondiale et par le conflit franco-algérien.

Au cours de cette période parisienne, il publia son ouvrage «L'épée et la balance» paru également en allemand sous le titre «Völkerrecht und Militärbefehl». En 1960, il regagna le siège du Comité à Genève, où il entreprit en particulier la rédaction d'une nouvelle édition d'un premier tome de l'histoire du CICR. Cet important ouvrage, intitulé «De Solférino à Tsushima» sortit de presse en 1963, à l'occasion du Centenaire de la Croix-Rouge. Il peut être considéré comme l'unique ouvrage qui présente avec exactitude scientifique, objectivité et brillant artistique les événements et les personnalités qui ont marqué la période de création et de mise sur pied de la Croix-Rouge.

Les manifestations du Centenaire devaient être à l'origine de la création d'un Institut dont répondraient ensemble le CICR, la

Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge et la Croix-Rouge suisse: l'Institut Henry-Dunant ayant pour tâches le développement de la recherche dans tous les domaines qui touchent à la Croix-Rouge, la diffusion de l'idée de la Croix-Rouge et la formation de collaborateurs. En 1966, Pierre Boissier prit en charge la direction de l'Institut, une fonction répondant entièrement à ses qualifications.

La Croix-Rouge a connu de tout temps de ces hommes et de ces femmes dont on peut dire qu'ils incarnent véritablement l'institution qu'ils servent. De ces hommes et de ces femmes qui éclairent et réchauffent parce que leur intelligence, leur personnalité, leur force et leur foi sont rayonnantes. De ces hommes et de ces femmes comme Pierre Boissier, cet ami, ce Dunant des temps modernes réduit subitement en poussière à la suite d'un accident absurde. De ces hommes et de ces femmes à la mort desquels on se sent perdu, décontenté et dououreusement blessé car ils incarnaient en quelque sorte le meilleur de nous-mêmes. Le Professeur Hans Haug, Président de la Croix-Rouge suisse, lui rend hommage.

La Rédaction

gagement personnel sur le terrain étaient les conditions essentielles d'un travail efficace et vérifique, sur le plan théorique et didactique. Pierre Boissier fut nommé membre du CICR en 1973. Cette distinction était un hommage à son travail au service de la Croix-Rouge. La caractéristique la plus impressionnante de cet homme arraché à la vie à l'âge de 54 ans seulement était sa force spirituelle et

Directeur de l'Institut Henry-Dunant dès sa création, en 1966, M. P. Boissier s'était lancé dans cette entreprise avec enthousiasme, créant des programmes d'étude, lançant des collections, donnant des cours, animant des séminaires. Dans ce cadre, M. Boissier assumait depuis plusieurs années la formation des délégués du Comité international de la Croix-Rouge, se montrant un entraîneur d'hommes exceptionnel.

Photo F. Martin



Dès lors, l'Institut ne cessa de gagner en renommée et en rayonnement. Il s'est également révélé être un lien précieux entre les trois organisations Croix-Rouge ayant leur siège en Suisse.

Ces dernières années encore, Pierre Boissier fut appelé à remplir, comme délégué du CICR, plusieurs missions difficiles, à Chypre, au Proche-Orient, ainsi qu'en Inde, dans le cadre de l'opération de secours entreprise en faveur des victimes du conflit indo-pakistanaise. Pour Pierre Boissier, les expériences pratiques et un en-

morale: la croyance et la foi inébranlable en la valeur de l'idée sur laquelle se fonde la Croix-Rouge. Cette force éclairait son visage distingué et de plus en plus serein. Les contrariétés et les difficultés que doit affronter la Croix-Rouge en cette époque de technique et de matérialisme et dans un monde en évolution incitaient Pierre Boissier à repenser la situation acquise et à préparer son renouvellement et son adaptation. Par son œuvre de vie et son attitude, le défunt ne mérite pas seulement d'être remercié mais suivi.

Hans Haug